

Newsletter **INFO für Gemeinden** 1 / 2024

28. März 2024

Honau und Root schliessen sich zusammen

Ab Januar 2025 zählt der Kanton Luzern noch 79 Gemeinden: Die Stimmberechtigen von Honau und Root haben dem Zusammenschluss der beiden Orte klar zugestimmt.

In der Gemeindeverwaltung von Root herrschte am Abstimmungssonntag vom 3. März 2024 aufgeräumte Stimmung. Hierhin hatten sich die Gemeinderäte von Honau und Root eingefunden, um das Ergebnis der Fusionsabstimmung bekanntzugeben. Es war mehr als erfreulich: In Honau stand auf 75,5 Prozent der eingelegten Stimmzettel ein Ja, in Root gar auf 83,7 Prozent. Die Stimmbeteiligung betrug in Honau 54,9 Prozent, in Root 50,9. Noch am Abstimmungssonntag unterzeichneten die Honauer Gemeindepräsidentin Beatrice Barnikol und ihr Rooter Amtskollege Heinz Schumacher den Fusionsvertrag.



In Anwesenheit von Justiz- und Sicherheitsdirektorin Ylfete Fanaj unterzeichnen Beatrice Barnikol und Heinz Schumacher den Fusionsvertrag.

«Der einzige Weg für Honau»

Beatrice Barnikol dankte der Bevölkerung der beiden Gemeinden für den klaren Entscheid. «Mir fällt ein Stein vom Herzen», sagte sie in ihrer Ansprache. «Vier Jahre haben wir darauf hingearbeitet, jetzt ist unser Ziel erreicht.» Eine Fusion sei der «einzige richtige Weg». Auch Heinz Schumacher zeigte sich sehr zufrieden mit dem Resultat. Die hohe Stimmbeteiligung sei Zeichen dafür, «dass sich unsere Bevölkerung für die Fusion interessiert hat». Nun freue er sich auf die erste gemeinsame Gemeindeversammlung. Sie findet am 27. November 2024 in Root statt und wird das Budget für die vereinte Kommune festlegen.

Justiz- und Sicherheitsdirektorin Ylfete Fanaj war bei der Verkündigung des Abstimmungsresultats ebenfalls vor Ort und wohnte der anschliessenden Unterzeichnung des Fusionsvertrags bei. Sie würdigte, dass die Gemeinden die Fusion mit Blick in die Zukunft angestrebt haben. «Heute geht es beiden gut.» Ob dies für Honau in ein paar Jahren noch der Fall gewesen wäre, bleibe offen. Zudem sagte Fanaj, sie sehe «Potential für weitere Fusionen im Rontal».

Kleinste Gemeinde des Kantons wird Ortsteil von Root

In den vergangenen Jahren hat Honaus Einwohnerzahl zwar deutlich zugenommen. Gleichwohl blieb sie mit Blick auf diesen Eckwert kleinste Gemeinde des Kantons. Nun wird sie zu einem Ortsteil von Root. Die Exekutivmitglieder beider Orte bleiben länger im Amt als ihre Kolleginnen und Kollegen im übrigen Kantonsgebiet – namentlich bis am 31. Dezember 2024. Am 22. September 2024 finden Neuwahlen für den Gemeinderat der fusionierten Gemeinde statt. Der Honauer Finanzvorsteher Samuel Wicki kandidiert für den Sitz des abtretenden Rooter Gemeinderates Peter Ineichen, was Bea Barnikol besonders freut: «Das ist ein starkes Signal des Vertrauens in unsere gemeinsame Zukunft.»

Justiz- und Sicherheitsdepartement **Abteilung Gemeinden** Bundesplatz 14 6002 Luzern

Telefon 041 228 64 83 gemeinden@lu.ch